# cartas al director - cartas a



mero 80 haciéndonos así eco del general descontento que las mismas han causado en los sectores inmigrados, no olvidemos que éstas no son las únicas manifestaciones en este senti-

Nosotros los emigrantes, expulsados de nuestra tierra, he-mos llegado a Euskadi en período de fascismo centralista que oprimía brutalmente a todas las regiones y nacionalidades. Nuestro asentamiento aquí no fue fácil, por varias razones:

- 1. La situación de mayor explotación del emigrante, que ha tenido los peores trabajos y los peores salarios.
- 2. En muchos casos la mujer y los hijos quedaban en la tierra, en espera de tener unas mejores condiciones de vida para venir aquí. Esto producía una situación personal de angustia y desolación en el emigrante.
- Un medio hostil, diferente radicalmente del originario, con una cultura y una forma de vida peculiar. Esto se agrava en el caso de los emigrantes provenientes de nacionalidades con una lengua propia. Era muy costoso para el emigrante introducirse plenamente en Euskadi.
- Una política de división de la clase obrera, provocada por un determinado sector político que se nutría de ciertas teorías racistas, que parece compartir Txillardegi. Había, pues, una marginación del emigrante, lo que le ponía en una difícil situa-

Un sector importante del pueblo vasco, que por supuesto no se siente identificado con las declaraciones de Txillardegi, sabe que, si Euskadi es, económicamente, una nacionalidad desarrollada, en una medida grande se debe a la aportación de los trabajadores inmigrados. A nadie se le escapa, tampoco, que el emigrante ha sido de elemento de activa lucha en contra del fascismo, por la liberación na-cional y de clase de Euskadi. Por tanto, tenemos que denunciar los intentos de ciertos sectores, en los que se incluye Txillardegi, que tratan de ahogar la perso-nalidad del inmigrante, ponién-dole entre la espada de una integración forzosa y la pared de una expulsión. Ambas alternati-vas son brutales.

La Coordinadora de Grupos Emigrantes se reafirma en que su lucha sólo tiene sentido si se realiza en solidaridad con el pueblo trabajador vasco. Pero pide a éste una actitud recíproca para con su personalidad.

En estos momentos en que se trata de conseguir la unidad del pueblo, estén seguros los que buscan estas divisiones en su seno, que fracasarán en el intento. Nosotros trabajamos en

COORDINADORA DE GRUPOS **EMIGRANTES** 

#### **EL SAMIN DEL** «GERSEY» SAMARRAK

Contesto a Iñaki (Romo), número 83 al que tanto enojo le ha producido que se ironice sobre el gersey y aire marchoso de Rosa Olivares, en el Samin Samarrak que tiene la virtud del sano humor tan escaso como ne-

¿Se ha fijado Vd. que sólo los viejos líderes antifranquistas y demócratas poseen la inteligente cualidad del humor? El resto no arranca una sonrisa ni aún con motivo, presentándonos la po-lítica como un soporífero lleno de cicutas y tragedias.

Defiendo el acierto de esa página desenfadada que también responde a su título. (¿Vd. sábe euskera?). ¿Y cómo pues le en-fada tanto el humor que no es «cachondeo», ni «coña»

Pero mi perplejidad comienza donde termina la suya. ¿Cómo es posible que Rosa Olivares colaborara con Televisión Española en nombre de Euskadiko Ezkerra criticando con oportunismo alevoso a un grupo de acción política más a la izquierda que la suya, ETA, de la que MK es una excisión a la española? Aplica Iñaki (Romo) al prójimo una ética que no tiene precisamente a quien intenta defender. Que por cierto, no recuerdo si aquel día Rosa Olivares llevó a la Televisión el Samin del «gersey» Samarrak. Lo que sí puedo asegurar es que no bailó tan garbosa como yo la ví en Aberri Eguna de Donostia. Que lo hizo muy bien con la numerosa compañía que se trajeron de otras regio-nes y nacionalidades del Estado Español aprovechando la clausura de su congreso estatal. Si no, Vd. sabe como yo que las filas del MCE —traducido aquí como MK— hubieran necesitado camiones de Cola-Cao para fortalecerlas y engordarlas.

Siento que la líder Rosa Olivares haya tenido tan desacertada defensa, pues del humor no digerido se ha pasado a hacer el ridículo. Será verdad aquello que se ve el pelillo ajeno y no la viga en el ojo propio.

Ahora si que lo siento por Rosa Olivares quien me merece todos mis respetos, pero que Vd. la ha dejado como una strarlet en el charco de la risa en caída aparatosamente cómica. Otorgo a esta valiente mujer más crédito que la componenda acusatoria que Vd. ha organizado para defender lo «indefendi-ble» que es Samin Samarrak. ¿Hay que traducírselo al erdera? Pues es agudeza irónica, inge-nio humorístico, gracia con pi-cante y desintoxicación política de cuantos pertenecen o forman parte de la vida pública. Por lo menos para cualquier lector medianamente inteligente.

¡Ah! Si hay que aupar a la izquierda, empezar por vosotros mismos, y no uséis la tele para descréditos de los demás. Es fácil vender consejos. Pues, ¡ala! a ser demócratas y no armar tanto lío por un gersey. ¡Que no es para tanto hombe!

> Gorka Azpilicueta Donostia

### IPAR EUZKADI; HERRI-LAGUNTZA

Con verdadera alegría acabamos de leer que nuestros her-manos de EUZKADI Norte han iniciado una campaña para constituir una Asociación denomina-da HERRI-LAGUNTZA, para ayudar a los abertzales que tengan dificultades con la Administración francesa. El propósito no puede ser más deseable.

Hace ahora una docena de años, y con ese mismo propó-sito, aquí, en EUZKADI Sur, se reunían una docena de patrio-tas, pertenecientes a organizaciones y grupos abertzales diversos: A.N.V.-P.N.V.-E.T.A.-JAGI Solidarios, etc., de cuya reunión nacía EUZKO ABERTZALE LA-GUNTZA (A.P.V.). Por una vez se conseguía la conjunción de abertzales con una finalidad patriótica: Ayudar a perseguidos y familiares, sin descriminación de grupos a los que pudieran pertenecer. Aquella docena de patriotas actuaban a título personal; no como representantes de los partidos u organizaciones a los que cada uno pertenecía. Ese fue su comienzo.

Los primeros frutos fueron realmente esperanzadores en todos los sentidos, pero nuestra primera ilusión sufrió pronto un choque triste y lamentable, ya que el P.N.V. prohibió a sus afiliados para que actuaran den-tro de A.P.V. Cada vez que nos acordamos de esto, viene a nuestra memoria el recuerdo de aquel magnífico patriota, Eduardo Izaola (G. B.), que bien a su pesar hubo de seguir la disciplina, que le alejaba de A.P.V. Mas ésta continuó su labor, que un día habrá de darse a labor. conocer al pueblo patriota. ¿Qué se hubiera conseguido de haber continuado aquella conjunción? En primer lugar, una mayor fraternidad abertzale, fundamento y base de todo patriotismo. Por otra parte y como consecuencia inmediata de haber seguido actuando conjuntamente, tratándonos, conociéndonos mejor y apreciándonos con mayor sinceridad, la situación abertzale hoy en EUZKADI Sur, a nuestro juicio, sería muy diferente y sobre todo, menos escindida.

Por eso, al comentar la iniciación para la creación de esa asociación: HERRI-LAGUNTZA, en EUZKADI Norte, deseamos firmemente que tenga el éxito que toda labor patriótica merece; que se apoye en la fraternidad de todos y que se aleje de todo sec-

## ATENCION COMUNICANTES

PUNTO Y HORA DE EUSKAL HERRIA bace un esfuerzo para que todos los lectores de Euskal Herria puedan expresar su opinión. Pero en contrapartida, por favor, les rogamos resuman sus cartas, dándoles una extensión máxima de un folio a máquina y a doble espacio, para que podamos dar cabida al mayor número de lectores que nos escriben. De lo contrario se nos acumula una abrumadora correspondencia a la que no podemos dar salida, en perjuicio del derecho del lector a expresar sus opiniones.

#### CONTESTACION A «TXILLARDEGI»

Reunida la Coordinadora de Grupos Emigrantes en esta localidad, ha visto la necesidad de emitir el siguiente comunicado, respondiendo a las declaraciones de Don José Luis Alvarez Emparanza «Txillardegui», en «PUNTO Y HORA de Euskal Herria», nú-